Ressort: Finanzen

Studie: Frauen in Gründerteams von Hightech-Start-ups die Ausnahme

Mannheim, 20.03.2016, 07:00 Uhr

GDN - Frauen sind in den Gründerteams innovativer Unternehmen in Deutschland die Ausnahme: Nur knapp 13 Prozent der Technologiegründungen haben in ihrer Kernmannschaft überhaupt eine Frau, zeigt eine Sonderauswertung des Mannheimer Zentrums für europäische Wirtschaftsforschung (ZEW) für die "Welt am Sonntag". Lediglich eines von 20 Hightech-Start-ups wird demnach allein von Frauen gegründet.

Das Ergebnis der Forscher relativiert die zuletzt gewachsene Zahl von Gründerinnen in Deutschland. "Nie war das Gründergeschehen weiblicher als heute", hatte die staatliche KfW-Bank ihre Statistik dazu kommentiert. Im Jahr 2013 seien 43 Prozent aller Gründungen "durch Frauenhand vollzogen" worden. Allerdings gründen Frauen häufiger aus der Not heraus, weil sie keine alternative Beschäftigung sehen, sie verfolgen seltener innovative Ideen, gründen seltener im Team, setzen weniger Kapital ein und machen folglich deutlich weniger Umsatz als ihre männlichen Kollegen, schreibt die Zeitung. Das ZEW klammert in seiner Untersuchung Einzelpersonen und Teilselbstständige aus - und kommt dadurch über alle Branchen hinweg (inklusive Hightech-Gründungen) auf eine Frauenbeteiligung von rund 26 Prozent in den Gründerteams. Frauen allein sind auf Grundlage dieser Daten noch nicht einmal in 17 Prozent der Gründungen aktiv (Hightech-Sektor: 5,1 Prozent). "Allen Bemühungen zum Trotz stagniert die Zahl der Gründerinnen in den Hightech-Branchen auf sehr niedrigem Niveau", sagte ZEW-Forscher Jürgen Egeln. Die Gründe dafür seien vielfältig. "Einerseits studieren immer noch sehr wenige Frauen Ingenieur- und Technikwissenschaften, Physik, Chemie und insbesondere Informatik." Andererseits seien die Absolventinnen am Arbeitsmarkt immer stärker gefragt und hätten gute Einkommens- und Aufstiegsmöglichkeiten als Angestellte. "Das senkt ihre Neigung, ein Unternehmen zu gründen, erheblich", sagte Egeln.

Bericht online:

https://www.germandailynews.com/bericht-69745/studie-frauen-in-gruenderteams-von-hightech-start-ups-die-ausnahme.html

Redaktion und Veranwortlichkeit:

V.i.S.d.P. und gem. § 6 MDStV:

Haftungsausschluss:

Der Herausgeber übernimmt keine Haftung für die Richtigkeit oder Vollständigkeit der veröffentlichten Meldung, sondern stellt lediglich den Speicherplatz für die Bereitstellung und den Zugriff auf Inhalte Dritter zur Verfügung. Für den Inhalt der Meldung ist der allein jeweilige Autor verantwortlich.

Editorial program service of General News Agency:

United Press Association, Inc. 3651 Lindell Road, Suite D168 Las Vegas, NV 89103, USA (702) 943.0321 Local (702) 943.0233 Facsimile info@unitedpressassociation.org info@gna24.com www.gna24.com